
 

Wie bilde ich die Mitvergangenheit? 
 

 

 Wenn wir die Mitvergangenheit bilden, verwenden wir die 2. Stammform, 

den Mitvergangenheitsstamm.  

 

Bei vielen Verben bleibt in der Mitvergangenheit der Wortstamm der Nennform 

erhalten und es kommt die Endung -te  dazu. 

  

koch en- koch te       lern en – lern te      spiel en - spiel te 

 

 Man nennt solche Zeitwörter, bei denen der Wortstamm gleich bleibt, 

regelmäßigeVerben 

 

 

 Bei manchen Personen kommt an den Mitvergangenheitsstamm  noch eine   

    Endung  dazu! 

 

     1.Stammform (Nennform)            2. Stammform   (Mitvergangenheitsstamm) 

machen      machte 

                                                                             

1.P.EZ                   ich  machte 

2.P.EZ                   du   machte   st 

3.P.EZ                   er    machte 

                                          sie  machte 

                                           es   machte 

1.P.MZ                  wir  machte   n 

2.P.MZ                  ihr   machte   t 

3.P.MZ                  sie   machte   n 

 

 

 Aber aufgepasst! Es gibt auch Zeitwörter, bei denen sich der Wortstamm 

 in der Mitvergangenheit   verändert!    

 

1.Stammform    (Nennform)                     2.Stammform  ( Mitvergangenheitsstamm) 
gehen                                                  ging 

lauf  en                                                lief 

renn en                                         rann  te 

 

 Verben, bei denen sich der Wortstamm verändert, heißen unregelmäßige 

Verben. 

 

 Auch hier nimmt man den nun veränderten Mitvergangenheitsstamm und muss 

in manchen Personen nur mehr die passende Endung dazu geben. 

  
1.P.EZ     ich ging                             ich  lief                                  ich rannte 

2.P.EZ     du  ging st                         du   lief  st                             du  rannte  st 

3.P.EZ     er   ging                             er    lief                                  er   rannte 

                sie  ging                             sie  lief                                  sie  rannte 

    es   ging                             es    lief                                  es  rannte 

1.P.MZ   wir ging en                        wir  lief  en                            wir rannte n 

2.P.MZ   ihr  ging t                           ihr   lief  t                               ihr rannte t 

3.P.MZ   sie  ging en                        sie   lief  en                             sie rannte n 
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